
FDP - Fraktion 
Im Rat der Stadt Schwelm 
 
 

  

 
                                                                            Schwelm, den 30.10.2007 

 
Sehr geehrter Dr. Steinrücke, 

 
Die FDP-Fraktion stellt  zur Beschlussfassung für den Rat folgenden Antrag:  
 
Die zum 1.1.2008 durch Ratsbeschluss vorgesehene Gewerbesteuererhöhung auf 450 
v.H. wird zum  1.1.2009 verschoben. 
 
 
Begründung: 
 
Wesentliche Rahmenbedingungen haben sich seit dem Ratsbeschluss geändert. Der Rat in 
Wuppertal plant keine Erhöhung, so dass der Gewerbesteuersatz ab 1.1.08 in Schwelm hö-
her als in Wuppertal sein wird. Eine große Wuppertaler Firma plant den Umzug nach 
Schwelm.  
 
Der Rat der Stadt Ennepetal plant, wie den Presseveröffentlichungen zu entnehmen war, 
eine Senkung des Gewerbesteuersatzes. Zahlreiche Schwelmer Firmen sind in der Vergan-
genheit schon nach Ennepetal umgezogen. Eine weitere Firma überprüft derzeit ein entspre-
chendes Vorhaben. Eine Gewerbesteuererhöhung bei einer gleichzeitigen Senkung in einer 
Nachbarstadt gefährdet den Standort Schwelm und wird langfristig zu sinkenden Gewerbe-
steuereinnahmen führen. 
 
Zudem ist ein dringend erforderliches Kostensenkungsprogramm noch nicht beschlossen, 
selbst Vorbereitungsarbeiten hierzu sind nicht erkennbar. 
 
 
Mit  freundlichen Grüßen 
 
Michael Schwunk 
Fraktionsvorsitzender 

Bürgermeister  
Dr. Steinrücke 
 
Hauptstr. 14 
58332 Schwelm 
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